
Ratsprotokoll vom 21.06.2021
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Per Zoom im Augustinerbach 2a, 3.OG, 52062 Aachen, 19:00 Uhr

Redeleitung Immo

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Immo Baarlink A Simon Prein E

Jana Berger E Jan Lukas Schmitz E

Paul Berghaus A Justus Schwarzott ⅓

Dennis Buchberger E Sophie Schüttpelz A

Joshua Derbitz A Sarah Simon E

Thorben Fetz A Tomy Vo A

Celina Helbing Vital A Paul Weiler A

Andreas Mimberg ⅔ Julius Willich E

Matthias Mimberg E Judith Ziob A

Sascha Neske A

Gäste Henning, Aravind, Oli

Protokoll Sophie

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Irina Zettl (07.12,19:54)
→ Paul Berghaus wurde zum KaFü gewählt (07.12,20:58)
Malte Kerstan ( 07.12.2020, 19:57)
→ Immo Barlink wurde zum Ratsmitglied gewählt (14.12.2020, 21:08)
Erik Wichmann (14.12.2020 21:05 Uhr)
→ Tomy Vo wurde zum Ratsmitglied gewählt (14.12.2020, 21:10)
Luan Shkurti (21.12.2020 19:44)
→ Celina Helbing Vital wurde zum Ratsmitglied gewählt (21.12.2020 19:47)
Alexander Kronig (21.12.2020 19:44)
→ Dennis Buchberger wurde zum Ratsmitglied gewählt (21.12.2020 19:48)



Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔): unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss des letzten Protokolls
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP4 - Gremien
● TOP5 - Arbeitsgruppen
● TOP6 - FSK-Fach und KeXe
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Das Protokoll der Sitzung vom 31.05.2021 soll zur
Veröffentlichung genehmigt werden.

Antragsteller Immo

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

9 0 1

Ergebnis Ist genehmigt.

Antragsbeschreibung Das Protokoll der Sitzung vom 07.06.2021 soll zur
Veröffentlichung genehmigt werden.

Antragsteller Immo

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

8 0 2

Ergebnis Ist genehmigt.

Antragsbeschreibung Das Protokoll der Sitzung vom 14.06.2021 soll zur
Veröffentlichung genehmigt werden.

Antragsteller Immo

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

7 0 3

Ergebnis Ist genehmigt.



TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Zoom

Einzeltermine

22.06.2021 10:30 2. Gespräch Gačanin Zoom

24.06.2021 Ein Klick RWTH

29.06.2021 14:00 QVM Zoom

30.06.2021 Ein Klick RWTH

30.06 18:30 Lehre KeXe

15.07.2021 15:00 Studienbeirat

30.07.2021 Schüleruni

Juli/Aug VDE

Aug/Sept VDE

TOP3 - Arbeitsgemeinschaften

AG-Lehre [Thorben]
- 2. Kamingespräch Gačanin: findet morgen um 10:30 statt. Vorbesprechung entweder

in Arbeitsgruppe oder nach der Ratssitzung. Teilnehmen werden voraussichtlich
Alex, Paul, Thorben,

- Erstes Kamingespräch mit Prof. Ulbig?

Absage Prüfung el. Bahnantriebe
Prüfung wurde 1 Monat vorher abgesagt, da der Prüfer im Vertrieb beschäftigt ist. Zwei
Prüfungstermine sind Pflicht, diese sollen im Wintersemester nachgeholt werden.



ESAG [Simon]

3. Semesterprojekt
Am Ende des MMET Projekt soll es eine Abschlussveranstaltung für die 3.ies geben.
Näheres wird noch geplant. Grillen ist eine Idee. Drittmittel sollen rangezogen werden, im
notfall wird es aus Fachschaftsmitteln bezahlt.

Rallye
Aktuell wird davon ausgegangen, dass es in irgendeiner Form eine Rallye geben wird.
Unsere Spiele sind z.T. nicht mehr einsatzbereit, wir bräuchten helfende Hände.
Looping-Loui ist außer Betrieb und müsste grundlegend überarbeitet werden.

Feedback Rektorvideo
Das Rektorvideo soll überarbeitet werden, aktuell ist die Stimmung, es möglichst kurz zu
halten, maximal 20-40 Minuten. Soll gekürzt werden und drinnen bleiben was interessant ist.

ELAB [Simon]
Wie aus folgendem Rundschreiben Seite 7 (Öffnung für 3. und Vereine , etc )
https://download.cms.rwth-aachen.de/zhv/5.2/Konzept_Oeffnungsstrategie_DE.pdf
herausgeht ist meiner Meinung nach eine Öffnung des E-Lab für Studierende wieder
möglich. Wollen wir uns um eine Öffnung bemühen ?

Antragsbeschreibung Wollen wir das E-Lab für max. 4 Personen gleichzeitig öffnen

Antragsteller Simon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

7 0 5

Ergebnis Ja wollen wir.

https://download.cms.rwth-aachen.de/zhv/5.2/Konzept_Oeffnungsstrategie_DE.pdf


TOP 4 - Gremien

QVK[Simon]
die Landesregierung des Landes Nordrhein-Westfalen hat mit Wirkung zum 28. Januar 2021
die Verordnung zum Studiumsqualitätsgesetz (Studiumsqualitätsverordnung) geändert.
In § 1 Abs. 3 heißt es nun:
„Jede Hochschule setzt jeweils mindestens zwei Drittel ihrer Qualitätsverbesserungsmittel
für hauptamtliches Lehrpersonal und hauptamtliches lehrunterstützendes Personal ein und
weist diesen Anteil in geeigneter Form nach.“

Am 29.06, 14 Uhr, Zoom, findet die nächste Sitzung statt, wer geht von den Mitgliedern hin ?
Simon, Sascha, Celina, Sophie, Paul W.

TOP5 - Arbeitsgruppen
-

TOP6 - FSK-Fach und KeXe

FSK-Fach
-

KeXe
-



TOP7 - Pünktchen

Ein Klick RWTH [Simon]

Folgende Tage sind geplant:

Zoom-Meeting beitreten

https://rwth.zoom.us/j/92290541599?pwd=SmVYbzJHL0dqSk9hYm16SVd3WUMrQT09

Vorbereitung: Simon, Immo

Wer geht hin:
15.(17:15 - 18:45): Tomy, Sophie
24.(17:15 - 20:00): Tomy, Simon
30.(17:15 - 18:45): Sophie, Sascha

ET-Lions Domain Kosten [Julius]
Uns erreicht eine Mail von Dimitar, dass er seit 2017 5,-€ pro Monat für eine Domain der
ET-Lions bezahlt und um eine gewisse Kostenrückerstattung gebeten hat.
Dies muss weiter geklärt werden.
=> Update 21.06.: Antwort incl. aktueller Rechnung und Ansprechpartner von damals
erhalten. Bin dran.
Julius hatte die originale Mail erst nicht gefunden. Wir wollen die Domain übernehmen und
bei uns hosten.

DAAD Preis [Judith]
Preis, der internationale Studierende auszeichnet, die besonders gute akademische
Leistungen aufweisen und ehrenamtliches Engagement.
Vorschlag der Fakultät:
Aufgrund seines kulturellen Engagements im Aachener „Gospelhaus Choir“ und im Kölner
Chor „The Pillars“ würde die Fakultät für Elektrotechnik und Informationstechnik gerne Herrn
David Djampouop Noupa vorschlagen.

Herr Djampouop Noupa stammt aus Kamerun und studiert aktuell im 3. Semester im
Masterstudiengang Elektrotechnik, Informationstechnik und Technische Informatik mit dem
Studienschwerpunkt Electrical Power Engineering an der RWTH Aachen. Er plant, sein
Studium im Sommer 2022 abschließen. Auch sein Bachelorstudium hat er an der RWTH
Aachen mit Erfolg absolviert.

Durch das Chorengagement werden wunderbare Brücken zwischen den Kulturen
geschlagen. Mit dem DAAD Preis würde deshalb ein sehr besonderer und schöner Beitrag
zur Integration gewürdigt.

https://rwth.zoom.us/j/92290541599?pwd=SmVYbzJHL0dqSk9hYm16SVd3WUMrQT09


Sollen wir dem Zustimmen oder hat jemand einen anderen Vorschlag?

Meinungsbild Wollen wir den Kandidaten unterstützen?

Meinungsbildsteller Judith

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

2 3 8

Ergebnis keine Unterstützung.

Ende der Sitzung um 20:09 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

4SAG
Viertsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CD-Logo
Corporate Design Logo (Ein genormtes Logo nach CD-Richtlinien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)



ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu
besprechen.

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere
Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC



Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierender nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung


